



8 de noviembre de 2024
Circular R-35-2024

A LA COMUNIDAD UNIVERSITARIA

Estimada comunidad universitaria:

El 25 de noviembre, Día Internacional de la Eliminación de la Violencia contra las Mujeres, la Universidad de Costa Rica reafirma su compromiso con la construcción de una sociedad libre de violencia contra las mujeres. En esta fecha, recordamos la urgente necesidad de erradicar la violencia que afecta a las mujeres y las niñas, especialmente ante el grave problema de la alta tasa de femicidios en nuestro país.

La violencia contra las mujeres, particularmente el femicidio, es una tragedia que ha cobrado la vida de cientos de mujeres en Costa Rica. Las cifras son alarmantes: según el Observatorio de Violencia de Género contra las Mujeres y Acceso a la Justicia, entre 2007 y 2024, se han registrado 474 femicidios, y, entre 2019 y 2022, se reportaron 528 tentativas. Solo hasta el 9 de octubre de 2024, se contabilizaron 60 muertes violentas de mujeres, de las cuales 18 fueron clasificadas como femicidios. Estos datos reflejan una realidad profundamente preocupante, que exige respuestas urgentes y eficaces.

En este contexto, la UCR, como institución de educación superior comprometida con la justicia social, reconoce la necesidad de actuar de manera decidida y coordinada para enfrentar esta problemática. Es por ello que, en colaboración con la Vicerrectoría de Acción Social, la Escuela de Trabajo Social y diversas organizaciones activistas, se ha diseñado la *Propuesta Estratégica de la Universidad de Costa Rica frente a la problemática nacional de los femicidios*. Esta tiene como objetivo articular esfuerzos internos y externos para promover una respuesta institucional efectiva frente a esta grave situación.

La iniciativa se organiza en ejes estratégicos enfocados en el desarrollo de acciones como campañas de sensibilización, la coordinación de actores clave en la comunidad, y la implementación de proyectos de acción social que promuevan la educación sobre violencia de género y femicidios, entre otras. A través de estos esfuerzos, la Universidad busca incidir en la prevención de la violencia y contribuir a la creación de una sociedad que brinde espacios seguros para las mujeres.

La Universidad de Costa Rica hace un llamado urgente a las autoridades, a la sociedad civil y a todas las instituciones involucradas para que, de manera conjunta y decidida, trabajemos en la erradicación de la violencia contra las mujeres en todas sus formas. Es fundamental que, como comunidad universitaria,





Circular R-35-2024

Página 2 de 2

reflexionemos sobre nuestra responsabilidad sobre esta problemática, no solo en el ámbito social, sino también dentro de nuestra propia institución.

En conmemoración de este día, se les invita a participar de las actividades programadas por las distintas instancias y unidades académicas. Por tanto, **se autoriza la participación del personal universitario y la comunidad estudiantil en la marcha nacional** convocada por distintas organizaciones y colectivos feministas, que se llevará a cabo el próximo **25 de noviembre a las 5:00 p. m.**, con salida desde el Parque Central.

A la comunidad estudiantil se les solicita coordinar con sus docentes para la reprogramación de cualquier actividad evaluativa que coincida con este horario. En el caso del personal administrativo, se deberá coordinar con las jefaturas correspondientes para garantizar que la participación en la manifestación no interfiera con la prestación de servicios esenciales que brinda la Universidad. El personal docente que tenga clases programadas para ese horario podrá participar en la actividad, siempre y cuando lo notifique previamente a sus estudiantes.

Es imperativo que actuemos con firmeza para erradicar la violencia de género en todas sus formas y garantizar la protección de las mujeres y niñas en Costa Rica. La Universidad de Costa Rica se compromete a seguir siendo un actor clave en la lucha por un país más justo y libre de violencia.

Atentamente,

UCR | Firmado
digitalmente

Dr. Gustavo Gutiérrez Espeleta
Rector

DMM

C: Archivo